



# El Gobierno se enreda con operación de enrolamiento de migrantes

**Caos civil.** No era empadronamiento ni regularización, pero miles de extranjeros que atocharon el Víctor Jara pensaron que sí.

**Marcelo González Cabezas**

Caos y desorden hubo ayer durante gran parte de la mañana en las afueras del Estadio Víctor Jara, donde el Registro Civil inició un proceso de enrolamiento a extranjeros que debía extenderse hasta el viernes próximo. Pero llegaron más personas de las esperadas pues algunos inmigrantes creyeron que podrían empadronarse e incluso regularizarse.

Fueron cerca de tres mil las personas que arribaron a esa zona cercana al conflictivo "Barrio Meiggs"; algunas incluso estaban ahí desde el domingo esperando la apertura del coliseo este lunes.

El enrolamiento lo hace a diario el Registro Civil en sus oficinas y se relaciona con el

artículo 44 de la Ley de Migraciones. Básicamente, se entrega un RUN (Rol Único Nacional) provisorio para que los extranjeros puedan acceder al sistema de cotización, al Fonasa, a educación y al Registro Social de Hogares.

La regularización es otra cosa y de hecho el Gobierno está desarrollando una idea para darle esta certificación a los inmigrantes que voluntariamente se sometieron a un empadronamiento biométrico. Pero es solo una idea, no un plan con reglas y normas claras, como explicó ayer el subsecretario Luis Cordero: "Lo que el gobierno anunció es que está estudiando una regularización acotada, exclusivamente focalizada en



**El enrolamiento se suspende hoy** y será retomado mañana, en lugares que avisará oportunamente el Registro Civil. / AGENCIAUNO

el número de personas que accedieron voluntariamente al empadronamiento biométrico entre al año pasado y principios de este".

Pero aparentemente los interesados ayer creyeron otra cosa.

En el Estadio Víctor Jara se dispusieron veinte puestos para atender a un máximo de 600 personas, con el objetivo de que las dependencias del Registro Civil en Santiago se enfocaran en la puesta en marcha del nuevo sistema de identificación (ver página 5).

El ministro de Justicia, Jaime Gajardo, señaló que el trámite de enrolamiento "nada tiene que ver con el proceso de empadronamiento que ya realizó la Policía de Investigaciones (hasta febrero pasado) ni tampoco con ningún tipo de regularización, porque eso no le compete al Registro Civil".

Según el director nacional del Registro Civil, Omar Morales, "el enrolamiento se hace a diario, y lo que ocurrió este lunes se generó por una errónea información respecto a una supuesta regularización... Entendemos que esta lamentable confusión pasa

en parte por desconocimiento de personas que han querido mal utilizar el sistema de enrolamiento".

Y el subsecretario Cordero fue más allá: "Creo que hay personas que deliberadamente han llamado a la confusión. Lo que está gestionando el Registro Civil no tiene nada que ver con el tema del empadronamiento... Algunas personas, atizando el miedo y el temor, están confundiendo el análisis del estudio de la regularización con la obtención de los roles únicos nacionales que se realizan ante el Registro Civil".

**"Hay personas que deliberadamente han llamado a la confusión... No son partidarios de ningún proceso de regularización".**

**LUIS CORDERO**  
Subsecretario del Interior

**CIFRA**

**3.000**

**Extranjeros** llegaron al Estadio Víctor Jara, donde se iba a enrolar a foráneos. Pero muchos querían hacer ahí el trámite de regularización.

Y añadió que "algunos líderes de opinión no son partidarios de ningún proceso de regularización. Por el contrario, asumen que en este país es posible expulsar a todo el mundo".

Desde la oposición, la senadora RN Paulina Núñez pidió que el Gobierno "asuma responsabilidad por el caos... Dijeron que no hubo confusión, pero quienes impulsan esta medida no tienen claridad, lo que generó desorden".

Como sea, el Registro Civil suspendió hoy el enrolamiento, el que se retomará mañana en lugares a definir.